

# La Mañana

MARTES 12 DE SEPTIEMBRE  
DE 2023

## EN CLAVES

Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud

Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud

Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

Jesús Ramírez Cuevas, coordinador general de Comunicación Social de la Presidencia de la República

### POLÍTICA EXTERIOR

1. Por segundo día, Luisa María Alcalde encabezó la conferencia matutina; informó que ayer, en Santiago de Chile, el presidente participó en las actividades por el "50 aniversario del Golpe de Estado en Chile", junto con otros mandatarios; destacó que el mandatario mexicano reiteró que los pueblos de México y Chile son pueblos hermanos. Destacó que, el presidente suscribió el "Compromiso de Santiago", junto con otros jefes de Estado y expresidentes chilenos, el cual establece 4 puntos para defender y cuidar la democracia y el estado de derecho.

### SALUD

1. Jorge Alcocer recordó a Salvador Allende como médico cirujano y quien afirmó en un libro de medicina que "los procesos sociales no se detienen ni con el crimen ni con la fuerza".

2. Zoé Robledo destacó la reunión de autoridades del IMSS-Bienestar con una delegación cubana de médicos especialistas, quienes apoyan en la prestación de servicios de salud en los lugares más apartados del país; detalló que, el 8 de mayo de 2022 inició la colaboración con el Gobierno de Cuba para que enviara médicos especialistas; se han contratado 806 médicos cubanos de 36 especialidades quienes se encuentran en 16 entidades del país. Destacó que los médicos cubanos han realizado 665,194 consultas, 42,600 ultrasonidos, 38,600 sesiones de diálisis, 23,492 cirugías, 3,212 estudios, 1,983 partos, 891 cesáreas y 592 endoscopías.

Destacó que mediante el programa IMSS-BIENESTAR se han basificado 8,614 médicos; aseguró que se continuará basificando al personal de salud en 3 etapas más.

3. Al cuestionarlo sobre el plan de vacunación contra la COVID-19, Jorge Alcocer informó que actualmente se cuenta con 5,386,300 dosis de vacuna Abdala, adelantó que se comprarán 4 millones de dosis de la vacuna Sputnik; aseguró que están aseguradas la llegada de estas dos vacunas y podrían adquirirse más de otros laboratorios para aplicarlas a 25 millones de mexicanos. Adelantó que la vacuna mexicana contra la COVID-19 "Patria", está considerada para la vacunación en 2023, refirió que ésta es muy buena y que posiblemente a partir de octubre o noviembre esté disponible.

Expuso que durante la temporada invernal se vacunará preferentemente a mayores de 60 años, personas embarazadas, con comorbilidades, menores de un año y al personal de salud.

### ESPACIO AÉREO

1. Expuso que el presidente presentó una iniciativa para evitar que se realicen actividades ilícitas con drones y regular su uso.

## SEGURIDAD

1. Jesús Ramírez presentó los resultados de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE 2023), elaborada por el INEGI; detalló que ésta indica que menos hogares reportan ser víctimas de delito, hay importantes disminuciones en robo en la calle y transporte público y extorsión, sigue la tendencia a la baja de la percepción de inseguridad en colonias y municipios, las Fuerzas Armadas y Guardia Nacional tienen mayor confianza y menor percepción de corrupción.

Destacó que en 2022, se estimaron 6.7% menos víctimas del delito, en comparación con 2021 se tiene la tasa más baja en diez años en cuanto a las víctimas de delito y hubo 20.1% menos prevalencia delictiva por cada 100 mil habitantes, en comparación con 2018. Agregó que entre 2022 y 2023, la percepción de corrupción entre autoridades, fue mayor en la policía de tránsito 70% y en jueces más del 65%, mientras que la confianza en la SEMAR aumentó a 90.1%, el Ejército 87.2% y la Guardia Nacional alcanza un 80.1%.

## PAQUETE ECONÓMICO

1. Explicó que el paquete económico para 2024 tiene por objetivo concluir este y en el siguiente año, todas las obras de infraestructura y el apoyo a los principales ejes de la Cuarta Transformación; destacó que el presupuesto garantiza una transición ordenada porque es una propuesta prudente. Aseguró que esta administración no dejará obras inconclusas, como ocurrió en otras administraciones; dijo que la inversión pública puede ser detonante de inversión privada, como ocurre en el sureste del país.

2. Sobre un supuesto recorte de 4 mil millones de pesos al INE, dijo que es facultad de la Cámara de Diputados verificar si la propuesta atiende el principio de racionalidad; "estoy convencida que los legisladores van actuar con absoluta responsabilidad sin poner en riesgo ninguna circunstancia, pero sí a sabiendas de que se necesita un gasto racional, de austeridad en un a lógica de orientar los recursos a las prioridades del país", expresó.

## BIENESTAR

1. Al cuestionarla sobre el tejido social, dijo que ha habido avances en su recomposición tras 30 años de una política que impulsó el individualismo y su deterioro; aclaró que ahora se tiene una reserva de valores y la familia ha permitido salir adelante. Destacó que, de acuerdo con el CONEVAL, el sureste del país es la región donde más avance ha habido en la reducción de la pobreza gracias a los proyectos como el Tren Maya, la refinería Olmeca y el Tren del Istmo y los programas del Bienestar.

"Los propios datos han mostrado el evidente cambio en estas regiones del país es donde ha habido más reducción de la pobreza..., está habiendo justicia para esas regiones del país", sentenció.

## GOVERNABILIDAD

1. Sobre los dichos del presidente de Argentina, Alberto Fernández, en el marco del Golpe de Estado en Chile, quien señaló que en América Latina está resurgiendo un discurso de odio de la ultraderecha, la secretaria de Gobernación aseguró que todavía hay presencia de aquellos que insisten en el racismo, clasismo, discriminación, misoginia, pero que cada vez son menos; dijo que espacios como la conferencia matutina, mediante el diálogo circular, son temas que salen a la luz y que se ponen de manifiesto, pero ayudan a ir haciendo conciencia para erradicar de raíz el clasismo, el racismo y la discriminación.

"Hay presencia en México, pues claro, lo hemos visto, se identifica de manera cotidiana, pero cada vez son más los que hacen conciencia, los que somos conscientes de la existencia de éste flagelo y que vamos avanzando hacia la igualdad, hacia el respeto y los derechos", sentenció.

## DATO ADICIONAL

Informó que el día de ayer, por la noche, arribó el presidente a México, por lo que durante el día de hoy se reincorporará a las actividades cotidianas.

## FRASE DEL DÍA

Al agradecer a los médicos cubanos, Luisa María Alcalde expresó: "Fortalecen nuestro sistema de salud, se puso de manifiesto el déficit que teníamos de especialistas y la vinculación que tiene con una visión privatizadora de la salud".

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM